



DICCIONARIO ESPAÑOL

Jorge Luis Tovar Diaz

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Jorge Luis Tovar Diaz ha contribuido al diccionario con 7779 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

perseguidos

Perseguidos: 1- Plural de perseguido. Quiere decir, buscado, acosado. 2- "Los Perseguidos", era el eslogan de jeans Denim, muy populares hasta hace algunos años en Colombia.

persépolis

Persépolis: Capital del antiguo imperio persa, fundada por Darío I y destruida por Alejandro Magno (331 antes de C.). Hasta hace poco se conservaban los restos de los palacios de Darío y de Jerjes.

persona de bien

Una persona de bien es una persona de buena reputación, y que hace el bien y no el mal; en síntesis, es una persona buena.

persona de pocas pulgas

Una persona "de pocas pulgas" es una persona que se enoja con facilidad y que todo le molesta o le inquieta.

persona no grata

Una persona no grata (del latín persona non grata) es aquella persona que por una actuación o por algún comentario ofensivo en contra de algo o alguien, no es aceptada o bien recibida por una comunidad o por un grupo social.

personalidad avasallante

Personalidad avasallante: Personalidad arrolladora.

personita

Una personita es un niño o una niña.

pertrechos

Pertrechos: m. (Pl.) Conjunto de útiles necesarios para un fin.

perturbación funcional

Alteración en el funcionamiento normal del cuerpo humano, ocasionada por algún agente causal o patógeno, o por un accidente, lo cual limita el desarrollo de las actividades cotidianas como el caminar, hablar, ver, escuchar, etc.

pervivencia

Pervivencia: (f.) Acción y efecto de pervivir.

pescadería

Una pescadería es un local comercial donde se expende todo tipo de pescado.

pescador

Pescador (ra). 1- Persona que pesca por oficio o por afición. 2- Un pescador es un jean de mujer, más largo que una bermuda.

pescador en fútbol

En fútbol, se conoce como "pescador" al atacante, que generalmente es el centrodelantero (marcado con el No. 9) que en los ataques siempre está en el área del equipo contrario para recibir el balón o para "pescar" un rechazo o una mala entrega de algún defensor y así anotar un gol.

pescaíto

Pescaíto es el nombre de un barrio de la ciudad de Santa Marta, Colombia. Es muy popular porque allí han nacido algunas glorias del fútbol colombiano.

pescar

Buscar a alguien, encontrarlo y abordarlo: "Fui a buscar a Camilo a su casa, pero lo "pesqué" en la esquina".

pescar en rio revuelto

Aprovechar una situación de confusión para obtener un beneficio.

pescozón

Un pescozón es un golpe que se da en el cuello o en el pecho con los puños o con la mano abierta.

peseta

La peseta era la unidad monetaria de España hasta hace algunos años cuando fue reemplazada por el euro.

pesetas

Pesetas, es el plural de peseta, unidad monetaria de España hasta hace algunos años, cuando fue reemplazada por el euro.

pesista

Un pesista es un deportista que participa en una competencia llamada levantamiento de pesas.

pesitos

Pesitos, diminutivo de pesos. El peso es la unidad monetaria de Colombia. Coloquialmente se utiliza la palabra «pesitos» para hacer referencia al dinero.

peso argentino

Peso, es el nombre de la moneda oficial de la República Argentina; se le llama "peso argentino" para diferenciarlo del peso colombiano, del peso mexicano y del peso chileno.

peso cubano

Peso, es el nombre de la unidad monetaria de Cuba. Se le llama peso cubano para diferenciarlo del peso colombiano, del peso mexicano y del peso chileno. Su símbolo es \$.

peso mexicano

El peso, es la unidad monetaria de México, es llamado peso mexicano, para diferenciarlo del peso colombiano.

peso pesado

El peso pesado, también llamado peso completo es una categoría de boxeo superior al peso semipesado. Los boxeadores en esta categoría deben pesar más de 90 kilos.

pestañina

La pestañina es un cosmético de uso femenino; sirve para colorear, resaltar y delinear las pestañas.

peste negra

La peste negra fue la mayor epidemia que tuvo lugar en Europa. Sucedió entre 1346 y 1347, arrasando con cerca de la mitad de la población total de Europa en esa época.

petacazo

En el lenguaje coloquial, un petacazo es un trago de aguardiente, de whisky o de cualquier otro licor.

peticionario

Peticionario (ria), es la persona que hace o presenta una petición ante una autoridad o ante una entidad pública o privada. La petición puede ser verbal o por escrito.

petro

En Venezuela, "Petro" fue el nombre que le dio Nicolás Maduro a la criptomoneda soberana, la cual estaba respaldada por activos petroleros para realizar transacciones de forma segura y directa para evitar bloqueos y embargos y conseguir nuevos recursos para ese país.

petronio

Petronio fue un escritor romano (siglo I). Fue amigo y consejero de Nerón, pero cayó en desgracia y se quitó la vida antes de que Nerón le condenara. Escribió una sátira en la que criticó los errores del emperador, y la obra Satiricón.

petróleo

Petróleo: (sustantivo masculino) Mezcla combustible de hidrocarburos, de color oscuro y que se encuentra en estado líquido en el interior de la Tierra.

pez gordo

Pez Gordo: 1- Persona muy acaudalada, que tiene mucho poder, influencia e importancia. 2- Un "pez gordo" es un individuo que tiene mucho poder e importancia dentro de una organización que se dedica a algún tipo de actividad ilícita.

pésame

Pésame: (s.m.) Expresión con que se manifiesta el sentimiento de pena, pesar o aflicción por el fallecimiento de una persona. El pésame se da a los familiares más cercanos del fallecido, en particular al cónyuge, hermanos, padres, hijos, sobrinos y primos. "Lo siento mucho", "Te acompaño en tu dolor", "Mi más sentido pésame" son las formas más comunes de dar el pésame.

pésame

El pésame se puede dar vía telefónica, vía e-mail, vía Whatsapp, a través de mensaje de texto o de un mensaje manuscrito, o dejando una nota escrita en el libro de condolencias dispuesto en el servicio funerario.

phylum

Phylum: m. En taxonomía, una categoría de clasificación.

pic-nic

Pic-nic o picnic: m. Expresión de origen inglés. 1 Comida informal que se sirve y se disfruta en un espacio abierto, al aire libre, preferiblemente en un lugar con una hermosa vista panorámica. 2 Comida que se hace y se sirve en el campo.

pica pica

Pica Pica o picapica: Especie de picor, piquiña o rasquiña en todo el cuerpo, que a veces se acompaña de picazón o comezón.

picada

1- Una picada de carne es un plato que se compone de trocitos de carne acompañados de yuca, patacón, papas cocidas o papas a la francesa. 2- Picada mixta, es la que lleva dos tipos de carne: carne de res y carne de pollo. 3- picada trifásica, es la que contiene tres tipos de carne: carne de res, de pollo y de cerdo.

picado de culebra

Cuando se dice que una persona está "picada de culebra", no es que haya sufrido una mordedura de este animal, en realidad lo que se quiere decir es que esta persona está iracunda, furibunda, furiosa, frenética.

picador

Picador: m. Torero de a caballo que pica con garrocha a los toros.

pican espuelas

Picar al caballo con las espuelas: Acción que realiza el jinete, y que consiste en espolear al caballo para que apure el paso o inicie el galope.

picapasto

Una máquina picapasto, también llamada picadora de pasto es una máquina que sirve para picar o cortar pasto y otras plantas como caña de azúcar, maíz, etc.

picapleitos

Picapleitos: m. Buscapleitos, pleitista. 2 Hombre tramposo.

picar el ojo

Cerrar y abrir de forma rápida un ojo dejando el otro abierto para hacer una señal.

picatodo

Es una pequeña máquina eléctrica de cocina; como su nombre lo indica sirve para picar o triturar de todo,

especialmente vegetales, carnes (de pollo, de res, de cerdo, de cordero, etc.)

picárselas

Dicho de una persona, presumir, darse ínfulas, creerse lo máximo.

picheo

En béisbol, lanzamiento de la pelota por parte del pitcher hacia el bateador.

pichirri

Pichirri es un adjetivo del lenguaje coloquial, que hace referencia a algo muy pequeño, de poco valor.

pichón

Pichón: Es un apellido de origen desconocido. Se puede encontrar en España y algunas regiones de Suramérica.

pick-up

Pick-up: Voz inglesa. (En Colombia se le dice Picó). Aparato electromagnético que transforma las vibraciones de un reproductor de CD, de DVD o de un tocadiscos en corrientes eléctricas que luego son amplificadas. Un pick-up generalmente está provisto de una potente máquina amplificadora y de varios parlantes de mediano o gran tamaño.

pickup

Un pick-up, también conocido en Colombia como "Picó", es un aparato electromagnético que transforma las vibraciones de un reproductor de CD, de DVD o de un tocadiscos. Un pick-up generalmente está provisto de una potente máquina amplificadora y de varios parlantes o altavoces de mediano o gran tamaño.

pico de pato

Los dinosaurios pico de pato fueron dinosaurios herbívoros que se caracterizaban por poseer pico ancho y largo parecido al pico de un pato.

pico y cédula

En Colombia, el "pico y cédula" es una medida que se aplica para contener la propagación del Covid-19, consiste en restringir la circulación de personas por las diferentes calles, vías y avenidas en todas las ciudades, teniendo como referencia el último dígito de la cédula de identidad. Por ejemplo, las personas cuya cédula termine en 1 no podrán circular los días lunes.

pico y placa

En Colombia, el "pico y placa" es una medida que se aplica para mejorar el tráfico vehicular, que consiste en restringir la circulación de un número determinado de vehículos en algunas horas del día o en algunos días de la semana, teniendo como referencia el último número de la placa del vehículo. Por ejemplo, los vehículos cuya placa termine en 1 no podrán circular los días lunes, y aquellos cuya placa termine en 2 no podrán circular los días martes; y así sucesivamente.

picotazos

Picotazos: Plural de picotazo. Golpe que da un ave con el pico.

picotero

Picotero (ra): Propietario de un pick-up.

picotero

En Colombia, especialmente en la Costa Atlántica se le llama picotero (ra) a la persona que en un baile o verbena es la encargada de seleccionar y hacer sonar la música en el pick-up. El "pick-up" a su vez es un aparato reproductor de música, de gran tamaño, que es conocido en Colombia como "picó".

picó

Picó: m. Término con que se castellanizó la expresión inglesa "pick-up", que es un aparato reproductor de música o tocadiscos de gran tamaño. No confundir con "pico" (sin tilde) que es la cúspide aguda de una montaña.

pie de hierro

Un pie de hierro es una herramienta de zapatería que consta de una base y una plataforma que tiene forma parecida a un pie, en la que el zapatero apoya o introduce el zapato para su reparación.

piedecuestano

Piedecuestano (y piedecuestana) Persona nacida en el municipio de Piedecuesta, en el departamento de Santander en Colombia.

piedrabuena

Piedrabuena: Municipio de España, en la provincia de Ciudad Real. Cereales, vid, olivos. Ganado lanar y cabrío. Conservas, aceites, herinas.

piedradura

Piedradura, era el nombre de una pequeña localidad imaginaria en la que residía Pedro Picapiedra con su familia y su inseparable mascota, que era un pequeño dinosaurio llamado Dino.

pedrazo

Un pedrazo es un golpe dado con una piedra.

piel tersa

Piel suave, limpia, resplandeciente.

piercing

Piercing es una palabra de origen inglés que en español se traduce: perforación. Piercing: 1- Perforación que se hacen algunas personas en algunas partes del cuerpo, principalmente en las orejas para colocar en ellas aretes, piercings u otros abalorios. 2- Pequeño aparatito o abalorio metálico que se insertan algunas personas en dichas perforaciones. En Colombia existe una máxima popular: "El hombre que se deja perforar las orejas se deja perforar otra cosa".

piernaslocas

Piernaslocas Crane, es un personaje que protagoniza una serie de dibujos animados. Es un pequeño pollo amarillo con cara de mosquito, que constantemente persigue a una libélula con la intención de atraparla. Piernaslocas Crane es muy amigo de La Pantera Rosa, por lo que algunas veces actúa en esta otra serie de dibujos animados.

piernota

Piernota es el aumentativo de pierna; dado que son dos las piernas de una mujer, por ejemplo, es mejor en plural (piernotas).

pierre iván

Pierre Iván, es un nombre propio masculino. Se puede inferir que su origen es francés o español, dado que está compuesto por el nombre Pierre (nombre propio de origen francés) y por el nombre Iván (nombre propio de origen español).

piesero

Piesero: m. Parte de una cama opuesta a la cabecera, donde descansan los pies cuando una persona duerme. Contrario: Cabecera.

pietro beretta

Pietro Beretta. Es una pistola automática calibre 9 mm. Está provista de un proveedor capaz de almacenar hasta 15 cartuchos. Cuando es accionada, los cartuchos van pasando automáticamente del proveedor a la recámara, donde pueden ser percutidos uno a uno o en forma de ráfaga.

pilandera

Pilandera: (f.) Mujer que se dedica a pilar el arroz para separar la cáscara de grano seco.

pilas

En la jerga popular, tener las pilas puestas es estar atento, estar presto, estar preparado para entrar en acción. También se dice "estar pilas".

pilato

Poncio Pilato: Procurador romano en Judea. Conocido por su participación en la muerte de Jesús de Nazaret, a quien entregó a los judíos, después de azotarle, por temor a las amenazas de la muchedumbre.

pili

Pili: Forma cariñosa para llamar o referirse al nombre propio femenino Pilar.

pillao

Héctor "Pillao" Rodríguez es un cantante, especialmente de música vallenata. Aunque sus apariciones en el mundo del disco han sido pocas, también ha probado suerte como compositor.

pillo

Pillo: adj. Ladronzuelo, ladrón, vividor.

piloso

Piloso, sa: En Colombia es una persona diligente, activa, que actúa con rapidez, esmero y cuidado. Sinónimos: eficaz, rápido.

piloto automático

El piloto automático es un dispositivo que es capaz de guiar un barco o un avión sin la participación o con una participación mínima de un humano.

pimpinazo

Pimpinazo: Golpe dado con una pimpina.

pimpinero

En el departamento de La Guajira en Colombia, en la frontera con Venezuela, un pimpinero o pimpinera es una persona que se dedica a vender gasolina en pimpinas.

pin

P.I.N.: Siglas en inglés de Personal Identification Number (en español Número de Identificación Personal) Es un número que utilizan ciertos dispositivos electrónicos a manera de contraseña o clave.

pinche

Pinche: (m. y f.) Ayudante de cocina que realiza tareas auxiliares como pelar papas, yuca, plátanos; lavar verduras, lavar platos, etc.

pinche madre

La expresión "pinche madre" es muy utilizada en México para recordarle la progenitora a alguien. En Colombia equivale a "hijo de madre" que se abrevia "hijuemadre"; en Venezuela utilizan "coño e' madre". Igualmente en estos y otros países también suelen utilizar expresiones más fuertes o de más grueso calibre como: "hijo de puta" (hijueputa), "hijo de perra", "hijo de puerca" (hijuepuerca), etc.

pincher

Pincher o pinscher, es una raza de perros de origen alemán y cuyos ejemplares eran utilizados anteriormente para el cuidado de granjas y como perros guardianes. En la actualidad se utilizan más como perros de compañía.

pingarria

Pingarria (s. f.) En la jerga popular: Pereza, flojera.

pingo

Pingo: Palabra muy utilizada en los departamentos de Santander y Norte de Santander en Colombia, para referirse a una persona de quien no se conoce o no se quiere decir el nombre.

pinpina

Una regla básica de ortografía dice 'que antes de b y p se debe escribir m' Entonces la escritura correcta es: PIMPINA.

pinta fiestera

Una pinta fiestera es aquel vestuario propicio y adecuado para asistir a una fiesta.

pinta sabatina

Es el vestuario propicio y adecuado para ser exhibido un día sábado.

pintarrajar

Pintarrajar: vb. Pintar de varios colores y sin arte una cosa.

pintorretear

Pintorretear: Pintar de varios colores y sin arte una cosa.

pintoso

Pintoso y pintosa: (adjs.) En Colombia, persona bien vestida.

pintura fresca

1- Pintura al fresco es la pintura que se aplica sobre una superficie rústica. 2- Por otro lado, la frase "pintura fresca" aparece en la canción DING DONG DING DONG, interpretada por Leonardo Favio: "... si ella dice que los gatos yo digo pintura fresca, si ella dice mejor Favio yo digo Palito Ortega..."

pintura fresca

1- Pintura al fresco es la pintura que se aplica sobre una superficie rústica. 2- Por otro lado, la frase "pintura fresca" aparece en la canción DING DONG DING DONG, interpretada por Leonardo Favio: "... si ella dice que los gatos yo digo pintura fresca, si ella dice mejor Favio yo digo Palito Ortega..."

pionner

Efectivamente, la escritura correcta de esta palabra es "pioneer" y su pronunciación es "payonir". 1- Es una palabra inglesa que en español se traduce: "pionero". 2- Es una marca japonesa de electrodomésticos, especialmente equipos de sonido, minicomponentes, radiopasacintas y televisores.

pipe

Pipe: Forma cariñosa de llamar o referirse a Felipe.

pipilito

Pipilito: m. Nombre dado en el lenguaje coloquial al pene del bebé o niño pequeño.

pipita

Pipita: Apodo con el que se conoce al jugador de fútbol, Gonzalo Higuaín, quien presta sus servicios al equipo Real Madrid de España.

pipona

Pipona: (adj.) Mujer que tiene la barriga grande a causa del embarazo. En Argentina equivale a panzona y panzuda.

pipón

Pipón, na: En algunos países de Suramérica, harto de comida.

pique

Pique: m. En fútbol, carrera a toda velocidad que inicia un delantero para recibir un balón que ha recuperado un compañero y que seguramente va a dirigir en pase largo hasta cerca del área o de la portería contraria.

piqueria

La piqueria vallenata es un enfrentamiento verbal parecido al contrapunteo llanero y a la trova antioqueña. Es un duelo que libran acordeoneros, verseadores y hasta cantantes, en el que uno y otro competidor utiliza estrofas o versos cargados de sarcasmo y burla con el fin de ridiculizar al contrincante de turno.

piquito

Piquito: 1- Nombre que se le da en el lenguaje coloquial al pezón. 2- Diminutivo de pico.

pirata informático

Un pirata informático, también conocido como "hacker" es aquella persona que se dedica a acceder de manera ilegal a sistemas o programas informáticos, páginas web, cuentas de correo, etc, con el fin de manipularlos, intervenirlos, espiarlos o alterarlos.

pircin

Pircin: Forma castellanizada de la palabra inglesa piercing.

pirigallito

Pirigallito: (s.m.) Nombre que se le da al clítoris en el lenguaje coloquial. Sinónimo: Pirigallo.

pirigallo

Pirigallo: m. Nombre vulgar que se le da al clítoris.

piromorfita

Piromorfita: f. (Mineral) Fosfato de plomo natural con adición de cloro. Se presenta en cristales prismáticos de base hexagonal, de color verde y brillo adamantino o céreo. Es isomorfa con el apatito y se halla con frecuencia junto con la galena en las minas de esta último mineral.

piróforo

Piróforo: m. (Quím.) Nombre de varias sustancias que pulverizadas en el aire se inflaman espontáneamente, como ciertos compuestos de níquel y hierro. Dichas sustancias se dice que son pirofóricas.

pirueta

Pirueta: (sustantivo femenino) 1- Salto o movimiento rápido y difícil. 2- Voltereta o vuelta ágil y rápida que se da en el aire o sobre una superficie.

pirulí

Un pirulí es un pequeño dulce o golosina.

pirú

Pirú o pirul: m. Arbol de tronco torcido y fruto globoso, cuya semilla tiene un sabor parecido a la pimienta. Este árbol es originario de México.

piscinazo

Un piscinazo es un baño o chapuzón rápido que se da alguien en una piscina.

piscinazo

En fútbol, se conoce como "piscinazo" a la acción en la que un jugador, simulando una falta se lanza al piso (grama) en el área, buscando engañar al árbitro y así sancione pena máxima. Si el árbitro está atento y cerca de la jugada, no se dejará engañar y por el contrario le mostrará tarjeta amarilla al jugador que simuló la falta.

pisco

En los departamentos de Santander y Norte de Santander, en Colombia, se usa esta palabra en una forma un tanto despectiva para referirse a un hombre del que no se conoce o no se quiere decir su nombre: "Ole, mano, dígame a ese pisco que se apure, que vamos a llegar tarde".

pissis

Pissis: Pico de los Andes, en la provincia de Catamarca (Argentina), colindante con Chile. Altura: 6780 m.

pistola taser

Es una pistola de electrochoque que dispara descargas eléctricas y que es utilizada para inmovilizar a una persona o un animal. Esta arma no letal es utilizada especialmente por algunos cuerpos policiales para inmovilizar a una persona que se torna violenta y agresiva o que se resiste al arresto.

pitazo

Un "pitazo" es un aviso que se da a alguien sobre algo que le puede ser de utilidad o para advertirle de algún riesgo inminente.

pitazo

Pitazo: m. Sonido agudo que produce el pito al ser accionado con labios.

pitazo

Pitazo: m. Golpe dado con un pito.

pitazo final

En fútbol, el pitazo final es el pitazo que da el árbitro, con el que termina el partido. En realidad son tres pitazos seguidos que da el árbitro levantando su mano derecha para indicar el final del partido; esto ocurre al minuto 45 del segundo tiempo.

pitbull

Pitbull (y también pit bull), es el nombre de una raza de perro, cuyos ejemplares son adiestrados para la pelea y como perros guardianes.

pitido

Pitido: (s. m.) 1- Sonido emitido por un pito. 2- Silbido de protesta.

pitiriasis alba

En medicina, concretamente en Dermatología, la pitiriasis alba es una enfermedad benigna de la piel que se caracteriza por la aparición de pequeñas manchas blancas en algunas zonas del cuerpo, especialmente en la cara. Estas pequeñas manchas que también son conocidas con el nombre vulgar de "paños" desaparecen con un adecuado tratamiento dermatológico.

pitorrearse

Pitorrearse. (v. pron.) Burlarse de alguien o de algo.

pitón

En Chile, Ecuador y Honduras, Boquilla metálica ajustada al final de la manguera, que está provista de un mecanismo que regula la intensidad y forma del chorro.

pitufear

Pitufear: (vb.) Comportarse como un pitufo. Los pitufos son unos personajes de una serie infantil de televisión; son unos muñequitos animados que visten de blanco y azul, y son conocidos por sus apelativos: Gruñón, Tontín, Bromista, Vanidoso y Goloso son algunos de ellos.

pivijayero

Pivijayero (y pivijayera) Persona nacida en el municipio de Pivijay, en el departamento de Magdalena en Colombia.

pix

Pix: Apócope de pixel (coloquial) Un pix o pixel es la más pequeña de las unidades homogéneas en color que componen una imagen de tipo digital.

pixel

Pixel: (m.) Palabra de origen inglés. Elemento Pictórico (picture element), el menor de los elementos de una imagen al que se puede aplicar color o intensidad.

pizero

Pizero (ra) o pizzero (ra) : Persona que elabora y vende pizzas.

pizzero

Pizzero y pizzera: (adj.) Persona que elabora o vende pizzas.

pícher

Pícher: 1- Forma castellanizada de la palabra inglesa "pitcher" que traducida al español significa lanzador. 2- En béisbol, el pícher es, precisamente el lanzador.

pío

Pío, es el sonido que imita la voz de las crías de algunas aves, en especial la voz de los pollitos.

plaguicida

Plaguicida: adj. Insecticida que combate y elimina todo tipo de plagas.

plan b

Se denomina "Plan B" al plan secundario a seguir en caso de que el plan principal falle o sea abortado por un imprevisto.

plan c

Se denomina "Plan C" al plan alternativo a seguir en caso de que los planes A y B fallen o sean abortados por algún imprevisto.

plan candado

Plan Candado: Es un procedimiento policial que consiste en cerrar o vigilar todas las salidas dentro de un perímetro para evitar que uno o varios delincuentes que huyen después de cometer un hurto, logren escapar.

plan d

En realidad, el "Plan D" es posible que no exista, en caso contrario se podría definir como: Plan alternativo a seguir en caso de que los planes A, B y C fallen o sean abortados por algún imprevisto.

plan de choque

Un plan de choque es un plan urgente que se implementa con el fin de prevenir una contingencia negativa que se cree que se puede presentar durante la ejecución de un proceso o un hecho determinado.

plan méxico

Es un plan que proyecta implementar Estados Unidos de Norteamérica, que consiste en enviar a México tropas del ejército y ayuda económica para enfrentar a los carteles de la droga e igualmente para contribuir con la erradicación de cultivos ilícitos. Para la implementación de este plan se necesitará, obviamente, la aprobación del gobierno mexicano.

plan méxico

Es un plan que proyecta implementar Estados Unidos de Norteamérica, que consiste en enviar a México tropas del ejército y ayuda económica para enfrentar a los carteles de la droga, e igualmente para contribuir con la erradicación de cultivos ilícitos. Para la implementación de este plan se necesitará, obviamente, la aprobación del gobierno mexicano.

plan tortuga

El "plan tortuga" es una operación en la que el ritmo y velocidad de trabajo en una oficina pública o privada se tornan extremadamente lentos a causa de una protesta laboral o como antesala a un paro o huelga.

planadas

Planadas, es el nombre de un municipio ubicado en el departamento del Tolima en Colombia.

planazo

Planazo: (m.) Golpe dado con la parte plana de un machete.

planoteca

Planoteca: f. En la oficina de un arquitecto mueble o estante en el que se guardan planos y demás documentos afines.

plañidera

Plañidera: f. Mujer a la que se le pagaba para que llorara en el acompañamiento de los cortejos fúnebres.

plasma

Plasma: m. Parte líquida de la sangre en circulación, donde se encuentran las sustancias que sirven para la nutrición,

renovación y reconstitución de los tejidos. En la actualidad, mediante procesos especiales de conservación, se ha conseguido que este líquido no pierda sus propiedades una vez fuera del cuerpo humano, lo cual ha hecho posible la creación de bancos de sangre con grandes reservas de plasma embotellado, a punto para utilizarlo cuando sea preciso. 2 (Fís.) Gas compuesto únicamente de partículas cargadas de electricidad (iones) a temperaturas enormes.

plasticidad

Plasticidad: f. (Fís.) Propiedad que presentan ciertos materiales de mantener la deformación producida por una acción exterior una vez que ha cesado ésta.

plastocito

Plastocito: m. Plaqueta sanguínea.

platal

Gran suma de dinero.

platanito

Platanito: Diminutivo de plátano.

plateño

Plateño (y plateña) Persona nacida en el municipio de Plato, en el departamento del Magdalena en Colombia.

plato dulce

Plato Dulce: Es un tipo de plato que se caracteriza por ser dulce, como un postre, un flan, un pudín, etc., que se sirve generalmente al desayuno, como merienda o después de una comida.

plato fuerte

El plato fuerte es el plato principal, el más apetitoso, y por ende el más solicitado de una comida.

plato típico

El plato típico es el plato que más gusta y más se consume en una ciudad, región o país; es también el plato que representa los gustos particulares de la mayoría de las personas que habita en el lugar. Por ejemplo, el plato típico de España es la paella; el de Buenos Aires (Argentina) es el cordero asado; el de Sincelejo (Colombia) es el mote de queso; el de Barranquilla y otras regiones de Colombia es el churrasco.

play

En un aparato de video, radio cassette, reproductor de CD o DVD, la tecla play sirve para reproducir lo que está grabado en la cinta, en el disco, en el CD o en el DVD.

playonero

Playonero y playonera: Persona rústica, vulgar, maleducada.

playstation

PlayStation: Palabra de origen inglés. Es una videoconsola utilizada principalmente para el almacenamiento de juegos.

plaza garibaldi

Mítica plaza, situada en el centro histórico de la ciudad de México. En los alrededores de la Plaza Garibaldi se encuentran decenas de cafés y restaurantes, escenario ideal para la degustación de deliciosas comidas y exquisitos tequilas. Lo más característico en esta plaza es la presentación de grupos de mariachis que interpretan para los viajeros y visitantes las mejores canciones rancheras a cambio de una propina.

plazas

Plazas. 1- Plural de plaza. 2- Apellido de origen español.

plátano pícaro

Plátano Pícaro: En Colombia, Trozo de plátano maduro que se medio cocina y después se sofríe con clavito de olor y panela.

please

Please: (se pronuncia plis) Palabra inglesa que en español se traduce: Por favor.

plebedad

Plebedad. (sustantivo femenino). Mala palabra, vulgaridad, obscenidad.

plegamiento

Plegamiento: m. (Geol.) Formación de una cordillera o un accidente del terreno por la acción de empujes orogénicos tangenciales que comprimen los estratos primitivamente horizontales contra una masa terráquea fija, lo que obliga a los estratos a doblarse, elevarse y cuartearse.

pleque pleque

En el lenguaje coloquial un "pleque pleque" es una pelotera, una trifulca, un barullo.

pletoria

pletoria está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pretoria" siendo su significado: </br>Ciudad de la República Sudafricana, capital de la provincia de Gauteng, al Norte de Johannesburgo. 2.500.000 habitantes aproximadamente. Arzobispado, Universidad de Pretoria, Aeropuerto.

plomera

Plomera: (Coloquial) Balacera, tiroteo.

plumofobia

Plumofobia. (s. f.) Discriminación que sufre un homosexual de parte de otro homosexual.

pluscuamperfecto

Pluscuamperfecto: (m.) Tiempo del verbo que expresa una acción pasada que se ha producido antes que otra acción pasada. Ejemplo: En la frase "Cuando el niño llegó ya había comido", había comido es el pluscuamperfecto del verbo "comer".

pluscuamperfecto

Pluscuamperfecto: (m.) Tiempo del verbo que expresa una acción pasada que se ha producido antes que otra acción pasada. Ejemplo: En la frase "Cuando el niño llegó ya había comido", había comido es el pluscuamperfecto del verbo "comer".

pneuma

Palabra griega que significa aliento.

poco

Poco: 1- Cantidad escasa de algo. Ejemplo: ¿Quieres flan?, queda un poco. 2- Escaso en cantidad o calidad. Ejemplo: Sólo quiero ensalada y un pedacito de carne porque tengo poca hambre. Antónimo: mucho.

poco hombre

Hombre de poca valía, hombre bajo, hombre despiadado, hombre de malas costumbres y conducta.

pocón pocón

Pocón: Palabra utilizada en el lenguaje coloquial como aumentativo de poco, y al utilizar la expresión pocón pocón se quiere decir: "poco, poco".

poderdante

Poderdante: Persona que da poder o facultad a otra para que la represente en un proceso judicial o en cualquier otra actuación.

poetista

poetista está incorrectamente escrita y debería escribirse como poetisa siendo su significado:
Poetisa: Mujer que compone obras poéticas.

poker

Es una cerveza elaborada y envasada por Bavaria, compañía cervecera colombiana.

pol

Pol, es un nombre propio masculino de origen español. Es también la forma castellanizada del nombre propio masculino de origen inglés Paul.

pol qué

Es la forma de pronunciar la expresión "¿por qué?", propia de los habitantes de Puerto Rico y algunas regiones de Venezuela.

pol qué?

¿Pol Qué?, es la forma como los puertorriqueños pronuncian la expresión interrogativa ¿por qué?,

police

Police, es una palabra inglesa que en español se traduce: policía.

polichada

La polichada es un procedimiento que se hace para restaurar la pintura de un vehículo. Consiste en eliminar rayones leves, tratando directamente la capa superficial de la pintura dañada.

policía acostado

Se conoce coloquialmente como policía acostado a un resalto de concreto que se ubica en algunas calles y carreteras para obligar a los conductores de vehículos a disminuir la velocidad en esa zona.

policía montada

En Colombia, el grupo de policía montada es un grupo policial que patrulla a caballo en zonas rurales y zonas urbanas donde el acceso de vehículos es un poco difícil

policía naval militar

En Colombia, la Policía Naval Militar (PNM) es la unidad de las Fuerzas Armadas encargada de las operaciones militares navales.

policlínica

Policlínica: (f.) Centro médico de carácter público o privado en el que se prestan servicios médicos y quirúrgicos de distintas especialidades.

polidactilia

La polidactilia es una malformación genética por la que un humano o un animal nace con más dedos de los que le corresponde. Esta malformación se puede presentar en la mano o en el pie.

polifuncional

Polifuncional: (adj.) Que cumple o puede cumplir varias funciones.

polio

Polio. Acortamiento o apócope de la palabra poliomiелitis.

politiquero

Un politiquero es aquel individuo que interviene en política pero que no tiene en cuenta el ideal de la política como arte de trabajo en bien de la comunidad, sino que utiliza los métodos políticos para su propio beneficio, y a veces, también en beneficio de su familia y allegados.

politizar

Politizar: (v. tr.) Dar orientación o contenido político a acciones, iniciativas o pensamientos, que generalmente no lo tienen.

politólogo

Politólogo (ga). Persona experta en temas políticos.

politraumatismo

Politraumatismo. (s. m.) Conjunto de lesiones producidas simultáneamente a causa de un accidente.

politraumatizado

Un paciente politraumatizado es aquel que presenta dos o más heridas traumáticas graves periféricas, viscerales o complejas, que conllevan una repercusión respiratoria o circulatoria que suponen riesgo para la integridad y la vida de dicho paciente.

polizei

Polizei: Palabra de origen alemán que en español se traduce: Policía.

polígrafo

Polígrafo: m. Llamado erróneamente "detector de mentiras", es un aparato que registra un conjunto de variables fisiológicas del cuerpo de una persona que es sometida a un interrogatorio por haber presuntamente cometido un delito.

polla

Polla: (s.f.) Gallina joven que aún no pone huevos o que hace poco tiempo empezó a ponerlos.

pollera colorada

1- Pollera más o menos roja. 2- "La pollera colorá": Es una canción del folclor colombiano, de la autoría del compositor costeño Wilson Choperena. Esta canción es muy conocida y famosa en Suramérica porque comienza con un grito: "ayyy al son de los tambores..."

pollería

1- Local comercial en el que se venden pollos, gallinas, pavos y otras aves comestibles, vivas y sacrificadas. 2- Restaurante en el que se vende pollo, especialmente pollo asado y pollo frito.

pollerón

Pollerón: 1- Como sustantivo es una pollera grande. 2- Como adjetivo se aplica a aquel hombre chismoso, cuentista, que es un "lleva y trae".

pollita

Pollita: 1- Diminutivo de polla (gallina joven) 2- El la jerga popular, muchacha joven, muchacha bonita.

pollito

En algunos países de Centro y Sur-América, se le dice pollito, bollo o bollito a una mujer bonita y de cuerpo voluptuoso.

pollo del ansar

El pollo del ánsar es el pichón o cría de ésta ave.

pollo irra

Pollo Irra (o Pollo Isra) es el apelativo con el que el cantante de música vallenata Rafael Orozco dio a conocer a su compañero y compadre Israel Romero.

pollo isra

"Pollo Isra", era el apelativo con el que llamaba el cantante de música vallenata, Rafael Orozco a su compañero, acordeonero y compadre Israel Romero.

pollote

Pollote. 1- Aumentativo de pollo. 2- Cipote Pollote, es el nombre de un asadero de pollos, en Barranquilla, Colombia.

polo a tierra

El polo a tierra, también llamado puesta a tierra es un sistema de protección para todos los aparatos, dispositivos o electrodomésticos conectados a la red eléctrica. Dicho mecanismo de protección consta de varias piezas metálicas que son instaladas bajo tierra, principalmente en la entrada de las viviendas.

polonuevo

Es el gentilicio de las personas nacidas en el municipio de Polonuevo, en el departamento de Atlántico en Colombia.

polvito

1- Diminutivo de polvo. 2- Un polvo rápido, rapidito.

polvo carnavalero

El polvo carnavalero es un talco fabricado y distribuido exclusivamente para ser utilizado en el carnaval de Barranquilla, Colombia, donde existe una costumbre arraigada entre las personas, que consiste en untarse o rociarse algunas sustancias en el cabello y la cara durante los días de carnaval; hasta hace algunos años se utilizaba "maizena", que es una harina de maíz para preparar alimentos para bebés. Por ello a algún empresario o comerciante se le ocurrió fabricar y vender este talco que en la actualidad es muy utilizado en la mencionada fiesta.

polvo carnavalero

En Colombia, concretamente en Barranquilla, se conoce como polvo carnavalero al acto sexual realizado durante las fiestas de carnaval, especialmente cuando es un momento de pasión antes, durante o después de una noche de baile y jolgorio en alguno de los días de dicha fiesta (sábado, domingo, lunes o martes de carnaval).

polvo mañanero

Se conoce coloquialmente como polvo mañanero a la relación sexual realizada entre 5 y 6 de la mañana. El nombre científico del polvo mañanero es coito matutino.

polvorería

Una polvorería es un establecimiento comercial en el que se venden fuegos artificiales y todo tipo de juego pirotécnico elaborado a base de pólvora.

polvorero

Polvorero (y polvorera): Persona que se dedica a la venta de pólvora.

polvorete

En el lenguaje coloquial, echar un polvorete es tener un encuentro sexual.

ponchar

Ponchar: (vb.) Perforar algún objeto inflado como una llanta, una pelota o un globo.

poncharello

En la serie de televisión "Chips", Frank Poncharello era un oficial de la patrulla de caminos de California (U.S.A.) o Patrulla Motorizada, que junto a su compañero John Baker, recorrían las diferentes carreteras y caminos buscando mantener el orden. Esta serie era protagonizada por Erik Estrada (Poncharello) y Larry Wilcox (John Baker).

ponciano

Ponciano Castro, es el nombre de un exfutbolista colombiano. Junto con el portero argentino Antonio Carusso hizo parte de la nómina del equipo Deportivo Independiente Medellín (D.I.M.) en 1974.

ponedera

Ponedera: Municipio del departamento de Atlántico, en Colombia, situado al oriente del departamento, a un costado de la carretera oriental. 20.000 habitantes aprox. La agricultura es la principal actividad económica de sus habitantes.

poner a alguien como camote

En México, poner a alguien como camote es ponerlo en su lugar, ponerle un "tatequieto" por medio de reprimendas, golpes o insultos.

poner a parir

Es una expresión utilizada en el lenguaje coloquial, significa: Hacer que alguien se desespere, hacer que se incomode, que se estrese, que se altare o se preocupe.

poner buena cara

Es hacer un gesto amable, de alegría, de satisfacción, de entusiasmo.

poner cara

Disgustarse por algo o por alguien: "Cuando le dije a mi asistente que debía quedarse a trabajar, puso cara".

poner cebo

Es una expresión utilizada en las sabanas de Bolívar, Sucre y Córdoba, en Colombia, y que significa: molestar, fastidiar

poner el dedo en la llaga

Tocar un tema álgido y apremiante.

poner los ganchos

En Venezuela en el lenguaje coloquial utilizan esta expresión que significa apresar; capturar y poner las esposas a un delincuente o imputado.

poner mala cara

Es hacer un gesto de disgusto, fruncir el ceño, poner cara de enojo.

poner pereque

En el lenguaje coloquial, poner pereque es molestar, fastidiar.

ponerse la camiseta

Esta expresión quiere decir que la persona de quien se habla debe entregar lo mejor de sí para defender los intereses de una empresa, de una institución o de cualquier proyecto que se emprenda en conjunto. Su origen está en el fútbol.

ponerse la gorra

Tornarse beligerante una persona.

ponerse las botas

Ponerse las botas (o también, ponerse el overol) es alistarse para una jornada de trabajo, con entusiasmo, con alegría.

poni

Poni (Palabra de origen inglés) Caballo de tamaño pequeño.

ponqué

Un ponqué es una torta cuyos ingredientes principales son: harina huevos y azúcar.

ponqué

Un ponqué es una torta cuyos ingredientes principales son: harina huevos y azúcar.

pontífice

Pontífice: En la religión católica, título dado a los obispos y en especial al Papa.

pony

Pony Malta es una bebida gaseosa sin alcohol, a base de malta, producida y distribuida en Colombia por Cervecería Bavaria.

ponzoña

Ponzoña. (f.) Sustancia que intoxica el organismo

pop music

Expresión inglesa que en español se traduce "música pop".

popeye

Popeye es un personaje y protagonista principal de la serie de dibujos animados del mismo nombre. Su dieta principal era a base de espinaca. AL consumir este alimento, Popeye adquiriría una habilidad y una fuerza descomunales, lo que le permitía enfrentarse y derrotar a su eterno enemigo y rival Bluto.

popeye

Popeye es un personaje y protagonista principal de la serie de dibujos animados del mismo nombre. Su dieta principal era a base de espinaca. AL consumir este alimento, Popeye adquiriría una habilidad y una fuerza descomunales, lo que le permitía enfrentarse y derrotar a su eterno enemigo y rival Bluto.

popó

Popó: m. Nombre dado al excremento humano, especialmente al de los niños y bebecitos.

popularizar

Popularizar: (v. tr.) Hacer popular a alguien o algo.

popurri

Popurri o mejor popurrí (con tilde), es una palabra de origen francés. Composición musical que consiste en una serie de fragmentos de canciones diversas.

por allá

Por aquel lugar, allá.

por aquí

Por este lado, por este lugar, aquí.

por doquier

Es una expresión adverbial que significa: En todas partes, en todo lugar, por todos lados.

por ende

Por ende: Por tanto, por ese motivo.

por favor no te vayas

Por Favor No Te Vayas (Please Don't Go). Es el nombre de una canción del género balada, interpretada por el grupo estadounidense KC & Sunshine Band. Esta canción fue grabada en español e inglés.

por favor, defíneme año nuevo

El año nuevo es una celebración tradicional en la que festeja la llegada de un nuevo año. Dicha celebración puede comenzar en la noche del 31 de Diciembre y extenderse hasta las primeras horas de la madrugada del 1° de Enero.

por fis

Por Fis, es una expresión que se está volviendo de uso frecuente entre gomelos y gomelas, quienes la utilizan como abreviatura de "por favor".

por la mañana

En el horario comprendido entre las 06:00 A.M. y las 12:00 M.D.

por las bravas

Es una expresión adverbial que significa: por la fuerza.

por las malas

Con violencia o mediante la fuerza.

por qué se llaman testigos de jehová?

Se cree que el nombre de Testigos de Jehová se origina en el relato bíblico de Isais 43-10 que textualmente dice: "Ustedes son mis testigos, mis ciervos a quienes he escogido para que me conozcan y tengan fe en mi y para que

entiendan que yo soy el mismo, antes de mi no fue formado Dios alguno, y después de mi continuará sin haberlo; yo soy Jehová (Dios) y fuera de mi no hay salvador".

por qué se llaman testigos de jehová?

Corrección: El relato bíblico en mención está en Isaías 43-10.

por qué se produce la ansiedad?

La ansiedad es un estado mental que se caracteriza por una gran inquietud, una intensa desesperación o preocupación o una extrema inseguridad. Algunas de las causas que producen la ansiedad son: el consumo de alguna droga alucinógena, la presencia de una enfermedad, un estado de máximo estrés, la incertidumbre por la inminencia de una noticia o un hecho negativo o positivo, entre otras.

por último

Por último: (exp. adv.) Finalmente, después de todo.

porcelanato

El porcelanato es un material cerámico que se produce a partir de la aleación de cuarzos, arcillas y otros materiales, y que se utiliza para el revestimiento de suelos y paredes.

porfa

Porfa: Palabra utilizada en el lenguaje coloquial, y que quiere decir "por favor".

porfi

La palabra "porfi" no se debería utilizar como apócope, abreviatura o diminutivo de "por favor", sin embargo es utilizada en el lenguaje coloquial, especialmente por el género femenino.

porfiar

Discutir obstinadamente y con tenacidad.

porfis

Porfis: Palabra utilizada en el lenguaje coloquial, y que quiere decir: Por favor.

porky

Porky es un personaje de dibujos animados de WARNER BROS Pictures Inc. Es un pequeño cerdito que como característica principal tartamudea al hablar.

porno

Porno: Forma abreviada de la palabra pornografía y de todo aquello que es pornográfico o que encierra pornografía: Película porno, revista porno, actriz porno.

porquerisa

La escritura correcta es "porqueriza", es un establo para la cría de cerdos. Sinónimos: chiquero, cochiguera, pocilga.

porrazo

Porrazo: (s. m.) 1- Golpe dado con una porra. 2- Golpe dado con un objeto pesado. 3- Golpe que se da alguien al caer.

porrocumbé

El porrocumbé es un ritmo musical propio de algunas regiones de Suramérica, es una especie de fusión del porro y la cumbia.

porta-folio

porta-folio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "portafolio o portafolios" siendo su significado: </br>Portafolio o portafolios: m. Pequeño maletín de forma rectangular y plana, que se lleva en la mano y que se usa para llevar papeles, documentos, libros, cartas, etc.

porta-voz

porta-voz está incorrectamente escrita y debería escribirse como "portavoz" siendo su significado: </br>Portavoz: 1- Funcionario que está autorizado para comunicar de manera oficial una noticia u opinión proveniente de un gobierno, de una entidad o de una institución. 2- Persona que habla en nombre de una comunidad.

portabilidad

Portabilidad. (s. f.) Es la acción de trasladar un número de teléfono celular de una compañía de telefonía a otra.

portaligas

Portaligas: Prenda interior sensual femenina a modo de faja con varias ligas con que se sujetan las medias veladas. Sinónimo: Liguero.

porteño

Porteño y Porteña: Persona nacida en Puerto Santander, en el departamento de Santander, en Colombia.

portero de fútbol en inglés

La expresión portero de fútbol se puede traducir en inglés como "goalkeeper".

portorro

Portorro es la abreviatura con la que a veces se denomina a Puerto Rico en el lenguaje coloquial.

pos-data

Mejor, Posdata. Texto que se añade a una carta ya concluida y firmada.

poseído

Un hombre poseído o una mujer poseída es una persona que está bajo el control y dominio de un espíritu, especialmente cuando es un espíritu maligno.

poseído

Poseído y poseída: (adjs.) Persona que está dominada por un impulso, un sentimiento o un determinado estado de ánimo.

poseionarse

Tomar posesión, instalarse. (No confundir con "posicionarse").

posicionarse

Ubicarse una persona en una posición determinada. No confundir con "poseionarse", que es otra cosa.

posición 69

Se conoce como "posición 69" a la práctica sexual en la que el hombre y la mujer se realizan mutua y simultáneamente sexo oral, lo que corresponde a un cunnilingus y una felación.

posición del misionero

En la relación sexual, la posición del misionero es la posición en la cual el hombre está encima de la mujer. En esta posición la penetración es más profunda y placentera cuando las rodillas de la mujer alcanzan a rozar sus pezones. Se cree que esta es la mejor posición cuando se trata de concebir un bebé.

positive

Positive, es una palabra inglesa que en español se traduce: positivo

pospago

Un plan celular pospago o postpago es aquel en el que se paga después de haber consumido los minutos incluidos. El pago se hace generalmente cada mes.

posparto

El posparto es el periodo que comienza después del parto y que puede comprender las siguientes 24 horas, los primeros cinco días o las siguientes dos semanas después de dicho evento.

posso

Posso, es un apellido de origen italiano, que se puede encontrar en algunos países de América.

postazo

En fútbol, un postazo es aquella jugada en la que el balón al ser pateado por un jugador se estrella contra alguno de los postes o palos de la portería, bien sea contra el horizontal o contra alguno de los dos verticales.

postazo

Un "postazo" es, también, un golpe dado con un poste.

postema

Una postema es un absceso de pus que se puede formar en algunas partes del cuerpo. Sinónimo: Apostema.

postemilla

Postemilla: f. Absceso que se forma en la encía.

postura

Postura: f. En Derecho, suma de dinero que una persona debe depositar a órdenes de un Juzgado para poder participar en una diligencia de remate de un bien inmueble. Esta suma no podrá ser inferior al veinte por ciento del valor total del bien a rematar.

pote

En algunas regiones de Colombia a la cárcel se le llama pote en el lenguaje coloquial: a Juanchito lo sorprendieron robando y ahora está en el pote.

potra

Potra: f. Nombre vulgar que se le da a la hernia inguinal que ha bajado hasta el escroto.

potranca

Una potranca es una yegua pequeña, de tres años o menos.

potrillo

Potrillo, es el apelativo con el que es conocido el cantante mexicano Alejandro Fernández.

potroso

Potroso (sa) 1- En el lenguaje coloquial, persona afortunada, que tiene buena suerte. 2- Individuo que presenta una hernia inguinal que le ha bajado hasta el escroto.

pozoblanco

Pozoblanco, es el nombre de un municipio de España, ubicado en la provincia de Córdoba; cuenta con una población aproximada de 20.000 habitantes.

pozón

El Pozón, es el nombre de un populoso barrio en la ciudad de Cartagena, Colombia.

pozón

El Pozón, es el nombre de un populoso barrio en la ciudad de Cartagena, Colombia.

pozón

Un pozón es un pozo grande.

pozuela

Pozuela: f. Hueco en un terreno donde se represa agua sucia. Sinónimo: Charca.

pozuelo

Pozuelo: m. Pozo pequeño. Hueco localizado en un terreno, donde se queda retenida agua sucia. Sinónimo: Charco.

pódium

Pódium: (m.) Plataforma o tarima sobre la que se sube el triunfador en ciertas competencias deportivas, especialmente en ciclismo.

pra

Pra, es la onomatopeya que imita el sonido producido por un golpe o por la caída de algún objeto desde una mediana o gran altura.

prada

Prada, es un apellido de origen español.

pre-colombino

Precolombino: Que sucedió o existía antes de la llegada de Cristóbal Colón a América.

precario

Pauperrimo, pobre.

preciosa

Preciosa: Hermosa, bella, linda.

preciosura

Preciosura: (f.) Mujer o cosa bonita.

precipitarse

Dirigirse algo o alguien de forma precipitada, brusca y violenta hacia un lugar; se dice especialmente cuando es una caída desde una altura considerable.

preciso y conciso

Exacto, claro y breve.

precolombino

Que sucedió o existía antes de la llegada de Cristóbal Colón a América.

predominante

Predominante: (adj.) Que predomina, que sobresale: "El amarillo es el color predominante en la fachada del almacén".

prelado

Prelado: Clérigo que ha recibido un cargo superior en la Iglesia Católica.

premier

Premier: Forma castellanizada de la palabra francesa première. Se conoce como premier (o estreno) a la primera difusión de una obra cinematográfica o televisiva.

premio gordo

Es el premio mayor de la lotería.

premio mayor

El premio mayor, también llamado premio gordo es el premio de mayor cuantía que paga la lotería a un apostador.

premio seco

Es un premio de menor cuantía, independiente del premio mayor, que paga la lotería a un apostador.

premium

Premium: (Palabra de origen inglés) Es un adjetivo que se aplica a un servicio o producto de consumo que es muy bueno o elevado en importancia, calidad o categoría. Los sinónimos de premium en español son: excelente, excelso, etc.

prendarse

Prendarse: (v. pron.) Enamorarse de una persona o cosa.

prepago

Un plan de telefonía móvil en prepago es aquel en el que se anticipa el importe del consumo de uno o varios días, o incluso de varias semanas. El anticipo se puede hacer a través de una recarga o mediante la compra de una tarjeta llamada tarjeta prepago o tarjeta prepagada.

prescindir

Dejar de tener en cuenta a una persona: "Le informaron en su trabajo que prescindían de sus servicios, es decir, lo despidieron. 2 No tomar en cuenta una cosa: "Durante la reunión, el director de la empresa prescindió de los temas secundarios y trató sólo lo importante.

preseminal

El líquido preseminal, también llamado fluido preeyaculatorio es una secreción viscosa e incolora que el hombre expulsa a través de la uretra peneana en pequeñísimas cantidades durante la excitación sexual y antes de la eyaculación.

presidenciable

Persona que puede llegar a ser presidente o candidato a presidente.

presindir

Se escribe prescindir y significa: Dejar de tener en cuenta a una persona: Le informaron en su trabajo que prescindían de sus servicios, es decir, lo despidieron. 2 No tomar en cuenta una cosa: Durante la reunión, el director de la empresa prescindió de los temas secundarios y trató sólo lo importante.

prestidigitadora

Prestidigitador y prestidigitadora: Persona que hace juego de manos y todo tipo de trucos de magia, en especial si se dedica a esta actividad de forma profesional.

pretérito

Pretérito: (s. m.) Tiempo verbal que presenta la acción como realizada en el pasado

pretinazo

Pretinazo: (m.) 1- En el lenguaje coloquial, sensación que se experimenta ante un hecho que causa malestar o molestia, especialmente en materia económica: "Con el aumento del valor de la gasolina, cuando fui a tanquear el carro, sentí el pretinazo". 2- Golpe fuerte dado con algún objeto, especialmente con la pretina del pantalón. Sinónimos: Mamonazo, perrencazo.

prevee

Quizás quiso decir prever. Prever: vb. Creer que algo va a ocurrir: "Preveo que los muchachos van a salir esta noche porque están arreglándose y vistiéndose con ropa nueva". 2 Tomar las medidas necesarias para afrontar algo.

preventista

Un preventista es un vendedor que visita previamente los establecimientos de comercio y toma los pedidos que luego serán enviados por el departamento de despacho y entrega de la compañía distribuidora.

previsión

Previsión: f. Acción y efecto de prever, de tomar medidas para afrontar alguna dificultad futura.

prima de navidad

Es una prima especial o bonificación extra que pagan las empresas a sus empleados en época de navidad, generalmente es cancelada entre el 15 y el 20 de Diciembre.

prima noche

Se le llama "prima noche" a la primera parte de la noche. En Colombia, por ejemplo, es el período comprendido entre las 6:30 y 8:00 PM.

primado

Primado (da) 1- Obispo o arzobispo que tiene preeminencia sobre los demás obispos y arzobispos de un país. 2- Del primado o relacionado con él.

primado

Primado (da) 1- Obispo o arzobispo que tiene preeminencia sobre los demás obispos y arzobispos de un país. 2- Del primado o relacionado con él.

primer

Primer: (adj.) Apócope de primero, que se antepone al sustantivo

primer hombre

Según la Biblia, Adán fue el primer hombre que habitó la Tierra. Fue hecho por Dios en el sexto día de la creación.

primer impacto

Es el nombre de un programa de televisión de la cadena televisiva Univision en los Estados Unidos de Norteamérica.

primer palo

En fútbol, el primer palo es el vertical de la portería que queda a mano derecha del portero.

primer tiempo

En fútbol, el primer tiempo es el periodo inicial de juego, que dura 45 minutos; culminado el primer tiempo los dos equipos se van a un descanso que dura 15 minutos, para después iniciar el segundo tiempo.

primera

1- Persona o cosa que precede a las demás de su especie en orden, tiempo, lugar, clase, o jerarquía. 2- Alí Primera, es el nombre artístico de un músico y cantante venezolano, cuyo nombre de pila era Ely Rafael Primera Rossell. Fue el cantante del grupo Los Guaraguao.

primera clase

Calidad superior o refinamiento de una cosa. También suele decirse "Clase A" y "Primera Categoría".

primera dama

En algunos países la primera dama es la esposa del presidente.

primeramente

Primeramente: (adv.) En primera instancia, en primer lugar, antes de todo.

primerísimo

Es el superlativo de primero, se refiere a todo aquello que ocupa el primer lugar.

primero

Primero (y primera). Persona o cosa que precede a las demás de su especie en orden, tiempo, lugar, clase o jerarquía.

primeros auxilios

Se le da esta denominación a la asistencia de urgencia que se presta a una persona en caso de accidente o enfermedad súbita.

primis

Primis, es la forma muy particular de una gomela, para llamar o referirse a su prima o primo.

primito

Primito es el diminutivo de primo.

primo segundo

1- El primo segundo es hijo del primo o de la prima del padre o la madre. 2- También se le da la denominación de primo segundo al hijo del primo o la prima.

prisma

Silvia Tapia Alcázar, mejor conocida como Prisma, es una cantante mexicana. Interpretó a dúo con Joan Sebastian la canción "oiga", éxito musical de los años 80.

probadora de billetes

Una probadora de billetes es una pequeña máquina que se utiliza para detectar billetes falsos; está provista de una lámpara de luz ultravioleta y opera con 110 de voltaje.

probióticos

Los alimentos probióticos son alimentos con microorganismos vivos adicionados que permanecen activos en el intestino y ejercen importantes efectos fisiológicos que pueden tener efectos beneficiosos, como contribuir en el equilibrio de la microbiota intestinal del huésped, y potenciar su sistema inmunitario. Ejemplos de alimentos probióticos son los yogures frescos y otras leches fermentadas.

problema de faldas

Se refiere a un problema o lío que en un momento dado afronta un hombre por estar inmerso en una relación sentimental con una mujer, especialmente cuando dicha mujer es casada o comprometida.

problema gordo

Un problema gordo es un problemón, un problema de grandes proporciones que afecta a una o varias personas.

productos de una abarroteria

En una abarrotería expenden entre otros artículos, conservas alimenticias, especias, papel higiénico, enlatados, granos, etc.

proenzima

Proenzima: f. (Quím.) Sustancia inerte que, por la acción de las enzimas, se convierte en fermento.

proesa

proesa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "proeza" siendo su significado: </br>Proeza: f. Hazaña, valentía o acción valerosa, acción heroica.

profe

Profe: Abreviatura de profesor y profesora. De uso muy frecuente en fútbol para designar al director técnico de un equipo.

profesional de la medicina

Un profesional de la medicina es un médico.

profesional del volante

Un profesional del volante es aquella persona que conduce un vehículo automotor, puede ser un camión, tracto-camión, tractomula bus, buseta, busetón, microbús, furgón, furgoneta, taxi, volqueta, automóvil particular, etc., y que por ello devenga un salario.

profesorado

Conjunto de profesores de una institución educativa.

profilaxis

Profilaxis: f. Procedimiento odontológico para prevenir la aparición de caries dental, realizado por el especialista, y que consiste en retirar la placa bacteriana, el cálculo dental y el sarro (si éste se ha formado). Cuando el paciente es un niño (ña), el odontólogo procederá a aplicar sellantes. Sinónimo: Higiene dental.

prometida

Prometido o prometida: (m. y f.) Persona que está comprometida para casarse con otra.

promo

Promo: Apócope de promoción.

promotora

Promotor o promotora: Que promueve o promociona. Se aplica especialmente a la vendedora que en un punto de venta muestra las características, ventajas y cualidades de un producto para influir en la compra del mismo.

promotora de chance

Una promotora de chance, también llamada impulsadora de chance, o simplemente bolitera es una mujer que se dedica a la venta y promoción del juego de chance, que es un juego de azar parecido a la lotería. En Colombia, la denominación de bolitera se origina porque aquí al juego de chance se le conoce popularmente como "bolita".

pronóstico reservado

En medicina, un pronóstico reservado es aquel que es incierto o que se presume un desenlace negativo para el paciente.

pronunciarse

Emitir concepto o sentencia un Juez, Tribunal o Corte de Justicia.

proparar

La palabra proparar no hace parte del idioma español, sin embargo algunas personas la utilizan, dándole el significado de "medio parar": "Alberto iba en la motocicleta, y al llegar a la casa proparó y luego siguió su camino".

propender

Tener una persona o cosa inclinación o impulso hacia algo, por naturaleza, por afición o por otro motivo.

propuso

Propuso: (pretérito de proponer) "Mi hermano me propuso que lo asista en la oficina".

proselitismo

Proselitismo: m. Afán o empeño en ganar seguidores para un movimiento social, una causa o una doctrina.

proselitismo político

Empeño o afán con que un político trata de convencer y ganar seguidores, para de esta manera asegurar la mayor cantidad de votos en las elecciones en las que él participará como candidato.

prostituta

La palabra prostituta lo mismo que el sinónimo "puta" son términos un poco malsonantes y peyorativos, especialmente cuando se aplican como adjetivos a aquellas mujeres que ejercen la prostitución. Es por eso, que para proteger la dignidad de esas mujeres, ahora se les suelen llamar trabajadoras sexuales o acompañantes remuneradas.

proteínas

Substancias albuminoideas constituidas en su totalidad por la unión de numerosos componentes elementales llamados aminoácidos. Estas substancias son importantes para la formación de los tejidos del organismo

prototipo

Prototipo: (m.) Persona o cosa que reúne las características principales de cierto tipo de cosas y puede representarlas.

provisto

Provisto: Que lleva consigo o tiene algo o algún objeto que necesita o requiere para alguna actividad: Los policías llegaron provistos de ametralladoras.

provivienda

En cualquier País podría ser el nombre de una entidad oficial donde se tramitan y entregan subsidios para vivienda a las personas de escasos recursos económicos.

prójimo según la biblia

Según la Biblia, el prójimo es todo ser humano, es decir, nuestro semejante, un vecino un amigo, etc. De hecho, en algunos pasajes bíblicos aparecen las frases "nuestro prójimo", "tu prójimo", "mi prójimo". Por ejemplo, en Lucas 10, 25-37 Jesús le dice a sus discípulos: "Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con todas tus fuerzas y con toda tu mente; y a tu prójimo como a ti mismo".

prueba ácida

En contabilidad, la prueba ácida es un análisis contable que se hace para determinar la solvencia económica de una empresa a corto plazo.

prueba de embarazo

Una prueba de embarazo es una técnica usada para la búsqueda de los signos hipotéticos que permiten confirmar un embarazo.

prueba de tamizaje

En medicina, las pruebas de tamizaje son mediciones o seguimientos que se hacen a un paciente para establecer si puede padecer cierta enfermedad o no. Por ejemplo, cuando el médico en una consulta encuentra que el paciente tiene la presión arterial un poco alta, le ordena que durante los ocho días siguientes acuda a un puesto de salud para que una enfermera le mida la presión arterial en cada día, la anote y a los ocho días le lleve los resultados, con ellos el médico sabrá si el paciente es hipertenso o no.

psicoactivo

Psicoactivo y psicoactiva: (adj.) Que afecta a la conciencia, la motricidad y a la actividad mental. Ejemplo: Sustancia psicoactiva, droga psicoactiva.

psicoanalista

Psicoanalista: m. y f. Psicólogo o psicóloga que practica el psicoanálisis.

psicotrópica

Una sustancia o droga psicotrópica es aquella sustancia o droga psicoactiva o alucinógena.

psilosis

Psilosis: (f.) Enfermedad crónica caracterizada principalmente por diarrea aguda y estomatitis.

ptj

P. T. J. : En Venezuela, siglas de Policía Técnica Judicial. (Grupo policial secreto de investigaciones judiciales).

publicista

Persona que se dedica a la publicidad.

puche

Puche es un apellido de origen español. Este apellido se puede encontrar en algunas regiones de Colombia.

pucho

Un pucho (puchito en diminutivo), es una pequeña cantidad de algo; por ejemplo, un pucho de arroz, de agua, etc.

pudín

En el lenguaje coloquial, un pudín es un llamado de atención, regaño o reprimenda.

pueblecito

Un pueblecito es un pueblo pequeño, mucho más pequeño que un pueblito.

pueblito

Pueblito: 1- Diminutivo de pueblo. 2- Pueblo pequeño. 3- Nombre de un barrio de la ciudad de Barranquilla.

puebloviejero

Puebloviejero: (y puebloviejera) Persona nacida en el municipio de Puebloviejo, en el departamento del Magdalena en Colombia.

punte de reyes

En Colombia, se conoce como puente de reyes al primer fin de semana del mes de enero que es el fin de semana en el que se celebra la llegada de los tres reyes magos al lugar de nacimiento del Niño Jesús o Niño Dios.

punte festivo

Se conoce como puente festivo o fin de semana largo a aquel fin de semana en que el lunes es día festivo.

puerperio fisiológico

Se denomina puerperio o cuarentena al periodo de tiempo que dura la recuperación completa del aparato reproductor femenino después del parto. Dicho periodo dura entre 40 y 45 días, de ahí su sinónimo de cuarentena.

puerta a puerta

1- El servicio puerta a puerta es aquel servicio en el que un producto o artículo es recogido por la compañía transportadora en la puerta del establecimiento de comercio encargado de la venta, y entregado en la puerta del domicilio del comprador. 2- Es un servicio de transporte, a veces informal, en el que el pasajero es recogido en la puerta de su domicilio y dejado en la puerta del lugar de destino.

puerta falsa

En algunas poblaciones de la Costa colombiana, a las casas de paja o palma le hacían una pequeña puerta en la habitación. Esta puerta comunicaba directamente con el patio de la casa. A esta pequeña puerta le llamaban puerta falsa. Hay que decir que estas casas de paja constaban solamente de sala y una habitación; la cocina, el baño y todo lo demás estaba en el patio.

puertorro

Puertorro, es uno de los nombres dado a Puerto Rico en el lenguaje coloquial. El otro nombre con el que también es conocida esta isla es borinquen.

puesto de monaguillo

Un monaguillo es un niño que ayuda o asiste al sacerdote, en especial en la celebración de la misa.

puff

Puff: Palabra inglesa que en español se traduce: soplo, resoplido, bocanada.

pulguero

Un "pulguero" es una venta y remate de saldos a muy bajo precio en un establecimiento comercial.

pull

Pull: Palabra inglesa que en español se traduce: halar (jalar).

pulzo

Pulzo, es el nombre de un medio de comunicación digital que opera desde Colombia. Es propiedad del Grupo Santo Domingo.

pum

Pum: Onomatopeya que imita el sonido de un estampido o de un golpe seco.

pum!

Onomatopeya de sonido de un disparo.

punible

Punible: adj. Que merece ser castigado y sancionado penalmente. Ejemplo: Conducta punible, acción punible. Sinónimo: Delito.

punta gorda

La punta gorda, también llamada punta de anca es la pieza de carne sin hueso de la parte baja del cuarto trasero de la res. Esta carne por ser tierna y muy blanda es utilizada especialmente en la preparación del churrasco y para asar al carbón o a la plancha.

puntero derecho

En fútbol, el puntero derecho es el delantero que en su posición de ataque se ubica en el costado derecho, muy cerca de la portería contraria.

puntero izquierdo

En fútbol, el puntero izquierdo es el delantero que se proyecta al ataque por el lado izquierdo de la cancha.

Anteriormente dicho delantero estaba marcado con el número 11, y como característica principal sólo pateaba con la zurda.

puntita

Puntita: Diminutivo de punta.

punto blanco

En fútbol, el punto blanco, también llamado punto penal es el punto ubicado en todo el centro del área grande, a doce pasos de la portería; al igual que el resto de la demarcación del campo de juego, es hecho con cal, de ahí su color blanco.

punto g

Punto G : Supuesto punto localizado en la entrada o en el interior de la vagina, en el que la mujer obtiene mayor placer sexual.

punto negro

Un punto negro es un barrillo o espinilla de color oscuro que aparece en algunas zonas de la cara, especialmente en la nariz. Dichos puntos o espinillas se producen por la acumulación de grasa, sebo y suciedad.

punto penal

En fútbol, se denomina punto penal al punto blanco ubicado en la llamada "área grande" a doce pasos de la portería; es el punto desde donde se cobra el tiro penal o penalti.

puñalada trapera

Traición, mala pasada. De esta manera, cuando alguien dice: "recibí una puñalada trapera", quiere decir que fue víctima de una traición.

puñaleta

Puñaleta: f. Arma de acero, de menor tamaño que el puñal, de hoja corta y puntiaguda, que solamente hiere con la punta.

puñera

Puñera: f. En el lenguaje coloquial, una puñera es un golpiza dada con los puños.

pupi

Pupi: Apócope de pupilo.

pupitrazo

Pupitrazo: (m.) Golpe dado con un pupitre.

pura paja

Hablar pura paja es decir mentiras, es hablar vascuencias, estupideces, cosas sin sentido ni lógica.

puré

Puré: (s. m.) Guiso que se hace con alimentos cocidos y triturados.

puré de papa

Pasta o guiso que se hace con papa cocida y triturada.

purgatorio

1- En la religión católica, lugar donde las almas de los difuntos purgan sus pecados antes de ir a la gloria. 2- Lugar, algunas veces imaginario, donde se padecen penalidades.

purina

Purina: (sustantivo femenino) 1- En bioquímica, base nitrogenada formada por dos anillos heterocíclicos. 2- Purina es la marca de un alimento para animales, especialmente para ser suministrado a los llamados pollos y gallinas de engorde. 3- En la jerga popular le dicen "purina" a aquella persona que padece infertilidad.

purísima

Purísima es el nombre de un municipio de Colombia, ubicado en el departamento de Córdoba. Sus principales actividades económicas son la ganadería y la agricultura.

pusilanime

pusilanime está incorrectamente escrita y debería escribirse como pusilánime siendo su significado:
Pusilánime: (adj.) Se dice de quien carece de valor, de audacia o de ánimo para hacer algo.

puta

Es una palabra malsonante, especialmente cuando se aplica como adjetivo a aquella mujer que es trabajadora sexual. Es por eso, que para proteger la dignidad de esa mujer, ahora se le suele llamar dama de compañía. Por otro lado, esta palabra es muy utilizada en femenino o en masculino y en singular o plural para expresar enojo, principalmente en situaciones en las que algo ha salido mal o cuando algo se ha extraviado o perdido. Ejemplos: "No encuentro las putas llaves". "Perdí la puta apuesta". "Otra vez se apagó el puto carro", etc.

putas

Putas: Plural de puta. Forma despectiva de llamar a una mujer que se dedica a la prostitución. Este adjetivo es aún más

despectivo que "prostituta". Por eso, para proteger la dignidad estas mujeres, ahora se les suele llamar "damas de compañía" .

puteada

Una puteada es un insulto grosero.

putear

Putear, en la jerga popular, tratar a alguien de "hijo de puta" o "hijueputa".

putiar

Tratar a alguien con palabras soeces.

puto

Puto: 1- Es un adjetivo muy utilizado en la jerga popular en Argentina, donde lo aplican a cualquier cosa. Ejemplo: "El puto carro no quiere encender". 2- Hombre que se dedica a la prostitución.

puyar el burro

Es una expresión coloquial que significa: irse de un lugar.

puyón

En Colombia en el lenguaje coloquial se conoce como "puyón" al mozo o amante de una mujer.

pyme

Pyme: Acrónimo o abreviatura de Pequeña y Mediana Empresa.

q es un homeopata

Homeópata: adj. Persona especialista en homeopatía.

q significa oscurana

Oscurana: f. Oscuridad absoluta.

quatro toronja

Quatro Toronja es el nombre de un refresco elaborado con jugo de toronja y otros ingredientes. En Colombia es distribuido a nivel nacional por una importante compañía de gaseosas y refrescos.

que es actitud, altitud y aptitud

ACTITUD: f. Postura del cuerpo humano que normalmente expresa algo: "Esa escultura que representa a un hombre en actitud pensativa se llama El Pensador". 2 Disposición del ánimo: "Con esa actitud negativa no vas a resolver el problema". ALTITUD: f. Altura de un punto de la Tierra con relación al nivel del Mar: La montaña tiene 3000 metros de altitud. APTITUD: f. Disposición y capacidad para realizar bien alguna actividad: "Mi aptitud para nadar me ha hecho ganar tres premios. Sinónimos: Idoneidad, habilidad.

que es acusiosamente

Tiene un error ortográfico, es ACUCIOSAMENTE: Con diligencia, con prontitud, a prisa, de prisa.

que es adjetivo

Adjetivo: m. Parte variable de la oración que sirve para calificar o determinar al sustantivo: En la oración "Me gusta esa casa grande y bonita", esa, grande y bonita son adjetivos.

que es aguarrás

que es aguarrás está incorrectamente escrita y debería escribirse como "que es aguarrás?" siendo su significado:
</br>El aguarrás es una esencia volátil de trementina que es usada como disolvente de pinturas y barnices.

que es aldeano

Aldeano, na: 1- Persona que habita en una aldea. 2- De una aldea o relativo a ella.

que es anexión?

Anexión: Acción y efecto de anexas.

que es angina

Angina: f. (Med.) 1 Inflamación de las amígdalas. 2 Angina de Pecho: Afección del corazón que se presenta con crisis dolorosa.

que es apremiar

Apremiar: vb. Dar prisa en algún asunto. Sinónimos: Apresurar, apurar.

que es bagaje?

Bagaje: m. Palabra de origen francés. 1- Equipaje. 2- Conjunto de conocimientos de que dispone una persona.

que es cilio?

Cilio: m. (Biol.) Cada una de las pestañas vibrátiles de algunos organismos. Pueden tener funciones locomotoras, táctiles o tróficas. 2 Llámense así a las prolongaciones de algunas células epiteliales, especialmente las de la mucosa respiratoria de muchos animales.

que es coagular

Coagular: Solidificar un líquido, especialmente referido a aquellos que contienen albúminas como la sangre.

que es con el mico al hombro

Estar con el mico al hombro: (expresión coloquial) Estar de mal genio, estar una persona enfadada.

que es concepción?

Concepción: f. Acción y efecto de concebir.

que es contrariar?

Contrariar: vb. 1 Enojar o provocar enojo: "A mi abuelo lo contraría que lo desobedezcan". 2 Oponerse a algo o alguien: "Manuel no contraría a sus padres porque sabe que ellos quieren lo mejor para él".

que es cromosoma?

Cromosoma: m. (Biol.) Cada uno de los cuerpos cromófilos en que se resuelve el núcleo durante la división celular, caracterizados por su forma, tamaño y número, diferentes para cada especie. Está formado por una cadena proteica, a la que están incorporados los genes.

que es edificar

Edificar: vb. Fabricar, construir: "En el terreno donde jugábamos cuando niños edificaron un centro comercial".

que es el galope lateral

que es el galope lateral está incorrectamente escrita y debería escribirse como "desplazamiento lateral" siendo su significado: El desplazamiento lateral o paso lateral se produce cuando el caballo cruza sus extremidades al andar, el tercio delantero precede ligeramente al tercio trasero y la cabeza y el cuello están flexionados en dirección al movimiento.

que es escalfar?

Escalfar: vb. Cocer en un líquido hirviendo los huevos sin cáscara.

que es estructura

Estructura: f. Distribución y orden de las distintas partes de un todo: 'Estamos estudiando la estructura del cuerpo humano'. 2 Conjunto de piezas que sirve para sostener una cosa: 'El campesino hizo la estructura de un espantapájaros con dos palos cruzados'. Sinónimos: Armazón, soporte.

que es fosfato?

Fosfato: m. Sal o éster del ácido fosfórico. En algunos casos se emplea como fertilizante.

que es histología?

Histología: f. Ciencia que estudia los tejidos de los seres vivos: En la histología se usan microscopios para observar las formas de las células de los diferentes tejidos.

que es jarrete?

Jarrete: m. 1 Corva de la pierna. 2 Corvejón de los cuadrúpedos. 3 Parte alta y carnosa de la pantorrilla, próxima a la corva.

que es la supraestructura

La supraestructura es la parte de una construcción que está por encima del nivel del suelo.

que es latigo de fuego

que es latigo de fuego está incorrectamente escrita y debería escribirse como "látigo de fuego (con tilde)" siendo su significado: Debe ser un látigo ardiente usado para dar azotes durante un encuentro sexual en el que uno de los dos integrantes de la pareja, el hombre o la mujer, o ambos son masoquistas.

que es magnanimidad?

Magnanimidad: f. Grandeza y elevación del ánimo.

que es majagua

Se conoce como majagua a la sogá o cuerda que se hace con la fibra de este árbol. Este árbol (majagua), a su vez, abunda en los departamentos de Bolívar, Sucre y Córdoba, en Colombia, y en otras regiones Centro y Suramérica.

que es maldita sea

Maldita sea: 1 Expresión que denota enojo o enfado. 2 Expresión que se utiliza para maldecir a algo o alguien.

que es mameluco?

Mameluco: m. Prenda de vestir especial para niños o bebés, que cubre el tronco, los brazos, las piernas y hasta los pies del infante. 2 Overol de trabajo.

que es manglares

El interrogante correcto es: ¿Que es un manglar?

Manglar: m. Terreno muy húmedo donde abundan los mangles.

Mangle: m. Árbol propio de las regiones costeras tropicales, con ramas que llegan al suelo y echan raíces en él.

que es mañanear?

Mañanear: Madrugar, levantarse temprano en la madrugada o en la mañana.

que es martirizar

Hacer sufrir el martirio. Hacer padecer grandes sufrimientos.

que es necrosis

Necrosis: f. (Med.) Muerte de las células de un tejido, de un órgano o de parte del mismo, que generalmente se produce por la interrupción del riego sanguíneo. Sinónimo: Gangrena.

que es novicio?

Novicio, cia: Religioso que aún no ha ingresado de manera definitiva en una orden religiosa. 2 Principiante en cualquier arte o facultad.

que es patatús?

Patatús: m. Desmayo.

que es pellizones

que es pellizones está incorrectamente escrita y debería escribirse como "pezones" siendo su significado:

</br>Pezones: m. Plural de pezón. Pequeña eminencia carnosa de forma cónica o cilíndrica, eréctil, situada en el centro areolar de la mama de la mujer.

que es prieto

Prieto, ta: Negro, oscuro, obscuro: "La abuela de José compró una falda prieta"

que es recocha

Recocha: f. (Término coloquial) Desorden, relajo, revolú, alboroto, barullo.

que es regimen

Régimen: m. Conjunto de reglas que se imponen o se siguen. 2 Forma de gobierno: Varios países de Europa tienen un régimen monárquico y los habitantes son gobernados por un rey. 3 Conjunto de medidas sobre alimentación que ha de seguir una persona por motivos de salud, para adelgazar, etc.: Como el señor Ríos padece del corazón lleva un régimen alimenticio de poca sal y pocas grasas. Sinónimo: Dieta.

que es rumiar?

Rumiar es la acción de masticar por segunda vez los alimentos, los animales rumiantes como por ejemplo el toro, el buey, la vaca, el búfalo, etc.

que es sacudir el polvo de los pies

Es una actitud de higiene personal.

que es siego

que es siego está incorrectamente escrita y debería escribirse como "siega" siendo su significado: </br>Siega: f. 1- Acto de cortar las hierbas y los cereales cuando ya están maduros: "La siega del trigo se hace con un instrumento afilado y curvo llamado hoz. 2- Tiempo de cortar los cereales cuando ya están maduros: "Durante la siega los agricultores cortan el trigo, la cebada y la alfalfa sembrados en los campos de cultivos.

que es síndrome?

Síndrome: m. Conjunto de signos y síntomas característicos de una enfermedad.

que es suplementero?

Suplementero: adj. Vendedor ambulante de periódicos. Sinónimo: Voceador de Periódicos.

que es tantear?

Tantear: vb. 1 Calcular de manera aproximada. 2 Medir o parangonar una cosa con otra para ver si es adecuada.

que es un abrevadero

Un abrevadero es el lugar donde el ganado toma agua, y que puede ser un estanque, una pozuela, un riachuelo, una quebrada, etc. Sinónimos: aguadero, aguada, pilón.

que es un café?

Un café es un establecimiento donde se vende y se toma esta bebida.

que es un conjunto?

Un conjunto es la reunión de varios elementos. 2 Conjunto Finito: El que es susceptible de ordenación perfecta por existir en él y en cualquiera de sus conjuntos parciales un primero y último elemento, y por poderse determinar para todo par de elementos cuál es anterior.

que es un culote

Culote: m. Macizo de hierro que algunos proyectiles tienen en el sitio opuesto a la boca de la espoleta.

que es un deudo?

Un deudo es un pariente, familiar.

que es un lapsus

Lapsus: (Palabra latina que originalmente significa "resbalón"). Un lapsus es un error o equivocación involuntaria que generalmente se comete por descuido.

que es un mariachi?

Un mariachi es un grupo musical que interpreta música popular mexicana, especialmente rancheras y baladas-rancheras. Para interpretar este tipo de música, estos grupos utilizan principalmente trompetas, violines, guitarras y otros instrumentos de cuerda.

que es un milagro?

Un milagro es un hecho admirable y maravilloso que se interpreta como una acción divina: En la Biblia, la zarza ardiente que vio Moisés es un milagro porque a pesar de que ardía no se quemaba. 2- Hecho maravilloso que no se puede explicar por las leyes naturales y que se considera producido por la intervención de Dios o de un ser sobrenatural: Dios hizo un milagro separando las aguas del mar rojo.

que es un resistor?

Un resistor es un componente electrónico diseñado para introducir una resistencia eléctrica entre dos puntos de un circuito eléctrico, o bien para transformar la corriente eléctrica en calor o luz como en el caso de las planchas y las bombillas respectivamente. Sinónimo: Resistencia.

que es un souvenir?

Souvenir: Palabra francesa adaptada al español como "suvenir". Un souvenir es un objeto que sirve como recuerdo de la visita a un lugar.

que es un tacómetro?

Tacómetro: m. Dispositivo que mide el número de revoluciones del motor de un vehículo.

que es un tampón?

Un tampón es un rollo cilíndrico para la higiene femenina, que se introduce en la vagina de la mujer para absorber el flujo menstrual. Para facilitar su extracción, el tampón está provisto de un cordón.

que es un tercero?

Un tercero es una persona respecto de otra que se ha mencionado, y que se le ha causado un daño o un beneficio. Este vocablo es muy utilizado en las pólizas de seguros: "El automóvil de Antonio tiene un seguro que cubre daños a terceros".